
Compte rendu de la FS 93 du 28 mars 2024

Début à 14h25 à cause d’une absence de communication entre la DSDEN et l’agent d’accueil au 
rez-de-chaussé.

Présent.es :  Nathalie  Mansour (conseillère de prévention 1er degré),  Nicolas Menant  (Conseiller 
technique  pour  les  établissements  et  la  vie  scolaire),  Nathalie  Alcindor  (directrice  académique 
adjointe),  Paola  Daoud  (secrétaire  générales),  Pierre  Barbey  (chargé  de  missions  –  DAGEFI), 
Cédric Testa (inspecteur santé et sécurité au travail), UNSA, FSU, CGT, FO et SUD Education 93.

Dans leur  déclaration liminaire,  les  membres de la  FSU font  remarquer  qu’il  n’y a  eu aucune 
réponse  de  la  DSDEN  après  l’agression  le  26  janvier  de  membres  de  la  FS  lors  d’une  FS 
exceptionnelle réunie consécutivement à un signalement, la veille, de danger grave et imminent au 
lycée Aristide Briand du Blanc-Mesnil.

Réponse de l’administration : M le directeur académique s’apprêtait à annoncer en CDEN (qui n’a 
finalement pas eu lieu) qu’il condamne, il a immédiatement transmis tous les éléments à la rectrice.  
La  demande  de  protection  fonctionnelle  a  été  faites  par  les  membres  de  la  FS  agressé.es.  La 
demande sera en leur faveur. La situation n’a pas été prise à la légère.

• Retour sur les avis :

◦ avis sur visite du lycée Briand : réponse favorable, ça sera le 6 juin ;
◦ avis sur visite Collège Picasso Montfermeuil : réponse favorable, ça sera le 23 avril (?)
◦ à propos du DGI au collège Pablo Picasso et la problématique de l’alarme anti-intrusion. 

Ils se sont renseignés, l’alarme de nuit ne fonctionnait pas. N’a pas d’incidence sur les 
personnels. Les protocoles de PPMS sont ok.

◦ à propos du DGI au lycée Lucie Aubrac, Pantin. L’adjoint gestionnaire a été mis en 
retrait de cet établissement et ne reviendra plus. La justice continue à suivre la situation.  
L’administration a sécurisé cette situation.

• Signalements Risque psychosociaux :

• 1er degré
La FSU fait remarquer qu’à l’école Henri Wallon (la Courneuve), la communication dans l’équipe 
est toujours très compliqué. Plusieurs collègues parlent de partir.

La FSU fait part que certain.es IEN demande aux collègues d’arrêter de faire des fiches SST. 
L’administration répond que ces IEN seront appelé.es.

École Jacques Prévert (Pierrefitte) : la directrice envoie des messages non professionnels le soir. 
L’administration s’est engagé à s’occuper de cette situation.

École élémentaire Daniel Renoult (Montreuil) : une PE est maltraite avec les élèves. L’IEN a 
recadré la situation sans réelles conséquences. L’administration s’est engagée à relancer l’IEN.

• 2nd degré :

Collège les Mousseaux (Villepinte) : des collègues ont été noté.es en « absence personelle » alors 
qu’iels travaillaient.



Réponse de l’administration: quelques enseignant.es présent.es, non grévistes, n’ont pas pris en 
charge leurs élèves. Iels se sont arrangé.es pour regrouper les élèves en dehors des groupes classe 
habituels, sans avertir le principal. Celui-ci a demandé à ce que les élèves soient envoyé.es en 
permanence. Les collègues sont allé.es (re)chercher les élèves en permanence. L’administration 
soutient donc le chef d’établissement.

Collège Anatole France (Drancy): de multiples fiches SST ont été remontées. Ces fiches font état de 
graves problèmes au sein de l’établissement dû au manque de personnels en vie scolaire.
Réponse de l’administration : iels n’ont pas reçu de nouvelles alertes mais iels vont se renseigner.

La FSU demande si nous pouvons avoir un retour de l’inspection du travail qui est intervenue au 
lycée Aristide Briand du Blanc-Mesnil. Il se dit que le proviseur va muter.
Réponse de l’administration : il est trop tôt pour se prononcer sur la mutation des personnels de 
direction, c’est en ce moment. Pour l’inspection du travail, pas de retour pour le moment. 
L’inspection du travail n’a aucun délai de réponse qui la contraindrait.

Collège Pablo Picasso (Montfermeuil) : situation de DGI remontée car souffrance des personnels et 
problèmes d’organisations du travail. La FSU fait remarquer que le DASEN a refusé une demande 
d’audience prétextant qu’il y aurait une visite de suivi de la FS, ce qui n’a rien à voir avec une 
audience à la DSDEN.

• Signalements Bâtimentaires :

Collège Fabien (Montreuil) : les personnels demandent une analyse de l’eau. Est-elle potable ?
L’administration s’engage à se renseigner.

Collège Pablo Neruda (Stains) : une collègue a consulté le Document technique amiante (DTA) qui 
n’était pas à jour depuis des années.
L’administration répond qu’une visite a été faite le 16 novembre 2023 et que le DTA est à jour en 
date d’août 2023. Il y a eu un courrier du département à l’attention des personnels. Le DTA est 
disponible sur la plateforme numérique de l’établissement.


